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А началось все так. В один
далеко не прекрасный день
жители дома увидели, что пря�
мо у них под окнами началось
строительство. У не слишком
словоохотливых рабочих уда�
лось выяснить, что площадка
будет заасфальтирована, и в
скором времени здесь по�
явится автостоянка. Люди по�
няли, что пора бить тревогу, и
обратились за помощью к сво�
ему депутату М.В. Вдовину.

— На следующий день я
приехал на указанное место,
— рассказывает Михаил Васи�
льевич. — Там работал ас�
фальтовый каток. Вместе с
жителями мы попросили стро�
ителей прекратить работу. Че�
рез час подъехал вызванный
ими разъяренный предприни�
матель, обвинил нас в том, что
мы мешаем его законной дея�
тельности, и стал угрожать

нам милицией. Я сказал: «Вы�
зывайте! Так эта история по�
лучит еще большую огласку!»

Правда, обошлось без вме�
шательства правоохранитель�
ных органов. Успокоившийся
предприниматель объяснил,
что строительство он ведет не
самовольно, а с разрешения
администрации Орла. Усом�
нившемуся в этом депутату —
мол, кто ж даст разрешение
на автостоянку под окнами?
— он показал все необходи�
мые документы, в том числе
постановление за подписью
мэра.

— В этот же день, — про�
должает Михаил Васильевич,
— мы поехали в администра�
цию Заводского района, где
индивидуальному предприни�
мателю было выдано предпи�
сание на приостановление ра�
бот до выяснения обстоя�
тельств дела. Затем я побывал
у заместителя мэра города

Леонова, и мы, с со�
гласия предпринима�
теля, договорились, что
слова «стоянка машин» в по�
становлении мэра будут за�
менены на слова «благоуст�
ройство и строительство дет�
ской площадки».

Казалось бы, счастливое
окончание неприятной исто�
рии. Но не все так просто. И в
первую очередь вызывают не�
доумение действия чиновни�
ков, которые, если бы не вме�
шательство депутата, одним
росчерком пера превратили
бы в кошмар жизнь сотен лю�
дей!

— Я думаю, что нерадивые
чиновники, готовящие поста�
новление для мэра, попросту
не удосужились приехать на
место строительства будущей
автостоянки с рулеткой и из�
мерить расстояние до окон
жителей, — считает М.В. Вдо�
вин. — И уж тем более не по�

считали нужным поговорить с
людьми.

Хорошо, что депутату уда�
лось найти взаимопонимание
с предпринимателем. Тот до�
вольно легко согласился на
изменение своих планов и уже
с энтузиазмом показывает:
вот тут зимой зальем каток,
здесь организуем прокат
коньков, а летом можно подго�
товить площадку для любите�
лей роликов, также с пунктом
проката инвентаря.

Но недобросовестность чи�
новников — не единственный
повод для удивления. Дело в
том, что на площади, так легко
отданной мэрией в аренду, из�
начально предполагалось
строительство детского сада,
необходимого микрорайону,

буквально задыхающемуся от
нехватки мест в дошкольных
учреждениях. Его жители
горько шутят, что если сейчас
место в детсад надо занимать
сразу после появления малы�
ша на свет, то скоро будущим
родителям придется записы�
вать в очередь свое еще не ро�
дившееся чадо.

Очевидно, что эта ситуация
— следствие отсутствия кон�
кретного плана застройки ми�
крорайона. Лишнее тому до�
казательство — молчание, ко�
торое было ответом начальни�
ка управления перспективно�
го развития городского хозяй�
ства Ю.В. Кольдичева, делав�
шего во вторник доклад на ра�
бочем совещании в мэрии на
вопрос все того же М.В. Вдо�

вина. Депутат поинтересовал�
ся: «Когда же будет представ�
лен детальный проект плани�
ровки 909�го квартала? Ведь
странная ситуация получается:
дома строятся, а вот социаль�
ных объектов — школ, детских
садов — как не было, так и нет».

— По�моему, должно быть
так, — говорит Михаил Васи�
льевич, — сначала постройте
школу, сад, детскую площадку,
а уж потом возводите дома. А
то ведь как получается. Сдал
застройщик дом, а про инфра�
структуру забыл — невыгод�
ное для него это дело. И пре�
тензии предъявить не к кому —
не обязал его никто.

Итак, в течение недели
должна окончательно решить�
ся судьба площадки у дома
№16 по улице Машкарина.
Предприниматель готов пойти
навстречу жителям, последнее
слово — за чиновниками. Жи�
тели дома надеются на благо�
получное завершение исто�
рии, однако говорят, что бди�
тельность терять не собирают�
ся. Вздохнем спокойно только
после того, как своими глаза�
ми увидим подпись мэра на
исправленном постановлении.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.
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В ОРЛЕ ПОСТРОЯТ НЕБОСКРЁБЫ?
Несколько проектов, предполагающих строитель�

ство в Орле жилых комплексов повышенной этаж�

ности, были обсуждены на первых общественных

слушаниях в администрации области.
Одну из современных многоэтажек предполагается со�

орудить в Советском районе Орла, две других — на окраинах
города — на Мезенке и в районе Ботаники. Основные требо�
вания заказчика, которым выступает крупнейшая строитель�
ная структура области «Орёлстрой», — комплексная за�
стройка, включающая помимо жилых зданий и всю необхо�
димую в современном городе социальную инфраструктуру.

ВСТРЕЧА ВЕТЕРАНОВ МИЛИЦИИ
По многолетней традиции в канун профессиональ�

ного праздника — Дня милиции, в управлении вну�

тренних дел состоялась встреча руководства УВД

с ветеранами Министерства внутренних дел. 
В этот раз среди приглашенных были А.С. Аксютич, воз�

главлявший уголовный розыск, В.С. Щербаков — бывший на�
чальник штаба, Л.С. Дмитриев, который в настоящее время
руководит Советом ветеранов УВД и многие другие.

Собравшиеся возложили цветы к памятной стеле сотруд�
никам, погибшим при исполнении служебного долга. И.о. на�
чальника УВД А.И. Якунин, в свою очередь, поблагодарил ве�
теранов за помощь в воспитании молодых сотрудников.
«Ваш патриотизм, активная жизненная позиция являются
примером для защитников правопорядка», — отметил Анато�
лий Иванович.

В этот же день руководство управления встретилось и с
родственниками милиционеров, погибших при исполнении
служебного долга. Их вдовы, матери и дети пришли на
встречу, чтобы вновь почтить память своих близких и возло�
жить цветы к памятной стеле сотрудникам, погибшим при
исполнении служебного долга.

ПРИСТАВЫ ПОДВЕЛИ ИТОГИ
Более 476 миллионов рублей взыскано судебны�

ми приставами с должников за девять месяцев те�

кущего года, что вдвое больше, чем за аналогич�

ный период прошлого года.
По сообщению пресс�службы Федеральной службы су�

дебных приставов по Орловской области, в среднем один
орловский пристав принёс в бюджет страны почти три мил�
лиона рублей.

Кроме того, за девять месяцев 2006 года судебными при�
ставами при исполнении служебных обязанностей пресече�
но 282 административных правонарушения, что на 70 право�
нарушений больше аналогичного периода 2005 года.

ЛУЧШИЙ ОПЕРОТРЯД РАЙОНА
Подведены итоги ежегодного смотра�конкурса

среди молодежных оперативных отрядов средних

специальных учебных заведений Железнодорож�

ного района. 
Учитывалось проведение конкретных мероприятий — де�

журство на дискотеках, в общежитиях, работа с трудными
подростками, а также участие в районных рейдах — совме�
стное с сотрудниками милиции патрулирование по местам
массового скопления молодежи.

Награждение победителей состоялось в районной админи�
страции. За первое место грамота УФСКН РФ по Орловской
области вручена оперотряду политехнического колледжа, вто�
рыми стали учащиеся профессионального лицея № 12, третье
место — у ребят из профессионального лицея № 9.

Ко Дню милиции лучшим представителям городских опер�
отрядов в орловской мэрии вручили почётные грамоты.

НА БЛАГО ВЕТЕРАНОВ
Пленум районного совета ветеранов войны и тру�

да, Вооружённых сил и правоохранительных орга�

нов, посвящённый 20�летию Всероссийской орга�

низации ветеранов, прошёл на днях в Заводском

районе. 
В работе пленума участвовали ветераны войны и труда,

труженики тыла, узники фашистских концлагерей. Проанали�
зировав работу первичных ветеранских организаций района,
председатель совета Г.П. Маркина указала на необходи�
мость усилить внимание к защите законных прав ветеранов,
пенсионеров и инвалидов, обеспечить им хорошую социаль�
ную поддержку и удовлетворение духовных потребностей.

Наиболее плодотворно такая работа организована в вете�
ранских организациях завода «Дормаш», «Гаммы», ЖЭУ № 7,
Орловского государственного университета и «Жилстроя».

«БОГАТЫРСКАЯ ЗАСТАВА»
Новый сборник стихов «Богатырская застава», вы�

шедший из�под пера известного орловского поэта

и писателя Василия Катанова, увидел свет в изда�

тельстве «Вешние воды». 
«Богатырская застава» почти вся состоит из новых произ�

ведений автора: стихи последних лет, поэтические перело�
жения былин, исторические поэмы о богатырях духа, по�
движниках Русской православной церкви. Особое место в
книге занимает «Александр Горбатов» — роман в стихах о за�
мечательном полководце, освободителе нашего края в 1943
году.

ГЛАС НАРОДА
«Устраивает ли вас бытовое обслуживание

в нашем городе?» Этот вопрос мы задава�

ли людям на улицах Орла.

КЛЕЙМЕНОВА Антонина Ивановна,

пенсионерка:

— Устраивает. На мой взгляд, в нашем го�
роде очень хорошее бытовое обслужива�
ние, особенно мне нравится, как работает
обувная мастерская, которая находится на
остановке «Завод им. Медведева».

ПОЖИДАЕВА Элина Николаевна, ди�

ректор центра культуры ОрелГТУ:

— Полностью устраивает, особенно обслу�
живание и качество работы в парикмахер�
ских «Леди Х», которая находится на ул.
Московской, и «Оскар» — в микрорайоне.

АЛЕКСАНДР, начальник производ�

ства:

— Да. Я пользуюсь услугами обувной мас�
терской на 2�й Курской и ателье «Светла�
на». Меня устраивает там все: обслужива�
ние, цены, сроки оказания услуг.

ДОБРЯНСКАЯ Ксения, студентка ОГУ:

— Часто пользуюсь услугами парикмахер�
ской «Оленька». Очень довольна отноше�
нием к клиентам и профессиональными
качествами мастеров, которые меня там
обслуживают.

ШИЯНОВСКИЙ Филипп Валерьевич, 

художник:

— Лично меня устраивает обслуживание в
парикмахерской «Королева», которая на�
ходится на ул. Комсомольской.

СЕРЕГИН Николай Стефанович:

— Устраивает. На мой взгляд, в нашем го�
роде вообще очень хорошее бытовое об�
служивание. Ничего плохого сказать не
могу.

Подготовила Лилия КАТКОВА.

Фото Елены КОРОЛЕВОЙ.
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Но повезло коммунальным
службам, а значит, и горожа�
нам. Ведь это нам с вами гро�
зит опасность в виде непри�
ступных снежных гор возле
проезжей части и ледяных до�
рожек, которые кто�то «за�
был» посыпать песком! Впро�
чем, если судить по докладам
руководителя «Спецавтоба�
зы» С.Н. Себякина и начальни�
ка городского управления
коммунальным хозяйством
И.К. Бунова, подобные непри�
ятности должны остаться
лишь в наших воспоминаниях.

Судите сами: вся техника
— а это 138 единиц тракторов,
снегопогрузчиков, грейдеров,
снегоочистителей и прочего
плюс 22 арендуемые машины
— готова к работе. Несмотря
на значительный — свыше
70% — износ парка, техника
находится в рабочем состоя�
нии, так как своевременно
проходит ревизию и профи�
лактический ремонт. Это ста�
ло возможно благодаря хоро�
шо организованной работе
производственной базы пред�
приятия. На линию одновре�
менно может выходить до 
65—70% имеющихся машин.

Следующая составляющая
зимнего благополучия — сво�
евременная заготовка проти�
вогололедных материалов и
песко�соляной смеси. Такую

работу в «Спецавтобазе» на�
чали вести еще в мае, помня
старую русскую пословицу о
санях и телеге. Удалось запа�
сти свыше 18 тонн смеси.
Этого недостаточно, но не�
плохо, учитывая незавидное
финансовое состояние пред�
приятия. По мере возможнос�
ти такая работа будет продол�
жаться.

Та же причина — недоста�
ток денежных средств — не
позволяет обеспечить и мини�
мально необходимый (трех�

дневный) запас горюче�сма�
зочных материалов, который
помог бы обеспечить беспе�
ребойный выход техники на
уборку улиц. Это, пожалуй,
самая острая проблема на се�
годня. Для оптимизации ра�
боты и сокращения нецелево�
го использования топлива
уже сейчас сформированы
графики, прописаны основ�

ные маршруты движения и
рассчитаны нормы расхода
ГСМ.

А чтобы непогода не заста�
ла город врасплох, на пред�
приятии созданы три брига�
ды, которые круглосуточно бу�
дут бороться с последствиями
снегопадов и гололедом с по�
мощью специальной техники.

В настоящее время опре�
деляются места для склади�
рования вывозимого с город�
ских улиц снега. Перечень
предполагаемых площадок

направлен в Ростехнадзор и
Роспотребнадзор для согла�
сования. Окончательное ре�
шение будет принято совме�
стно всеми заинтересованны�
ми службами. Эту проблему
можно было бы решить и бо�
лее радикально. Во многих
крупных городах давно и весь�
ма успешно используются
специальные печи для рас�
тапливания снега. Но опять
все упирается в вечное отсут�
ствие финансирования. Когда
нет денег на самое необходи�
мое, превращение снега в во�
ду — непозволительная рос�
кошь.

Если продолжать разговор
о желаемом, то «Спецавтоба�
зе» для обеспечения беспере�
бойной работы зимой необхо�
димо еще и более десяти еди�
ниц новой техники, в частнос�
ти, роторных снегоочистите�

лей, которые позво�
лят сократить затра�
ты на вывоз снега, и
погрузчиков. Надо
ли объяснять, поче�
му мечты до сих
пор остаются меч�
тами?

Но в целом, уве�
рены директор
«Спецавтобазы» и
руководитель уп�
равления комму�
нальным хозяй�
ством города, пред�
приятие вполне спо�
собно достойно
встретить зиму. Эту
уверенность под�
крепила и «гене�
ральная репети�
ция»: вся необходи�
мая техника на ули�
цы вышла. Хотя не
обошлось без неиз�
бежного «но», вы�

ехала она с весьма значитель�
ным опозданием, а не в тече�
ние 20—30 положенных минут.
Кто виноват — предстоит ра�
зобраться и сделать выводы
руководителю предприятия. А
горожанам остается надеять�
ся, что, прогуливаясь по зим�
ним улицам, они будут испы�
тывать лишь положительные
эмоции и напевать про себя
песенку о том, что у природы
нет плохой погоды.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

— Во всех развитых
странах люди стараются
сохранить каждый кус�
тик, а мы так варварски
относимся к деревьям!
— возмущалась чита�
тельница.

Чтобы разобраться в
ситуации, мы обратились
в жилищно�коммуналь�
ный отдел администра�
ции Северного района
города Орла. Выпиловку
деревьев и кустарников
там не отрицали, под�
твердив, что на этой тер�

ритории будет строиться
многоэтажный жилой
дом и что акт, разрешаю�
щий строительство, под�
писан во всех необходи�
мых инстанциях. Еще
нам сказали, что это не
аллея, а самосев.

Мы выехали на «место
происшествия». Нет, это
далеко не самосев, ров�
ненький ряд тополей�
красавцев явно посажен
заботливыми руками че�
ловека. Спустя годы дру�
гие человеческие руки

безжалостно уничтожи�
ли взрослые деревья.

Но, как выяснилось,
разрешение на выпилов�
ку есть. В договоре на
выполнение подрядных
работ заказчик ООО
ФСК «Дом�2000» пору�
чает подрядчику ООО
«Капстрой» выполнить
«работы по вырубке 32
порослей». Тополя в
этом договоре не огова�
риваются. Как получи�
лось, что рабочие выру�
били и то, чего не требо�
валось? На днях по это�
му поводу состоялось
заседание администра�
тивной комиссии Север�
ного района.

Заказчик доказал, что
на подрядчика не были

возложены обязательст�
ва на вырубку тополей.
Так чья же вина в проис�
шедшем? Халатность
рабочих, бесконтроль�
ность со стороны заказ�
чика или со стороны ру�
ководства подрядчика?
Вероятно, вина и тех, и
других, и третьих. Адми�
нистративная комиссия
вынесла решение о на�
ложении максимального
штрафа на подрядчика.

Но прекрасной топо�
линой аллеи уже нет. Об�
надеживает лишь одно:
ООО «Капстрой» напи�
сал гарантийное письмо,
где обязуется посадить
новые зеленые насажде�
ния.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

АВТОСТОЯНКА

ПРЕДЗИМНЯЯ 
«РЕПЕТИЦИЯ»
В минувший вторник на рабочем совещании в мэрии

весьма своевременно рассматривался вопрос 

о готовности МУП «Спецавтобаза по санитарной

очистке города» к работе в осенне�зимний период.

Природа помогла поставить объективную оценку,

устроив в этом году нашим коммунальщикам

генеральную репетицию в виде небольшого снегопада

и слабого гололеда. А вот если бы такой репетиции 

не случилось, по всей видимости, не избежать бы им

было ежегодного изумления от «внезапного»

наступления зимы: ее ж опять никто не ждал!

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА
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На днях в районе пересечения улиц Раздоль�

ной и Металлургов появились люди в спе�

цовках — и завизжали пилы. Деревья падали

одно за другим. И не какие�нибудь там вёт�

лы, а настоящие пирамидальные тополя.

Одна наша неравнодушная читательница Ва�

лентина М. не смогла пройти мимо.

НОВОСИЛЬ В ОРЛЕ
Областной краеведческий музей в этом году

проводит цикл выставок живописи и фотографий

под названием «Дни районов Орловской области в

краеведческом музее». Уже прошли две выставки

авторов из Болховского района, а также из

Урицкого.

Вчера, 9 ноября, в рамках названного цикла состоялось
открытие фотовыставки молодого выпускника ОГУ из Ново�
сильского района Сергея Ветрова. Сергей после окончания
университетского худграфа поработал учителем в селе Во�
ротынцево, где много снимал. Сорок его цветных пейзажей и
составили экспозицию под названием «Времена года на Зу�
ше».

На открытии выставки можно было посмотреть не только
пейзажи. В зале также экспонируется оригинальная живо�
писная работа из фонда Новосильского музея. Называется
она «Леший», её автор — Василий Глаголев, живший в первой
половине 20 века.

Ещё на выставке представлены привезённый из села За�
душное русский народный костюм конца 19 века и набор зна�
менитых чернышинских игрушек.

Ю. АЛЕКСА.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ
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